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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 
der Turnabteilung des SV Menden 

 
am 21.03.2023 im Vereinsheim, Horlecke 15 

 
Anwesend waren: siehe Anwesenheitsliste 

 

Top 1: Begrüßung 

 Der 1. Vorsitzende Dirk Hatting begrüßt alle Anwesenden und eröffnet die 
Sitzung um 19.32 Uhr. 

 

Top 2: Totenehrung 

 Es wurde eine Schweigeminute für unseren verstorbene Turnbruder Oliver 
Brasse eingelegt. 

 

Top 3: Verlesung & Genehmigung des Protokolls der letzten JHV 

 Das Protokoll der letzten Jahreshauptversammlung wurde einstimmig 
genehmigt.  

 

Top 4: Jahresrückblick durch den 1. Vorsitzenden 

 Die Abteilungen Geräteturnen, Trampolin- und Rhönradturnen starteten im 
letzten Jahr wieder mit den ersten regulären Wettkämpfen. Die Abteilung 
Fitness und Gesundheit, die von Petra Hatting im Jahr 2022 ins Leben gerufen 
wurde, erfreut sich großer Beliebtheit. Auch die Kinder- und Eltern-Kind-
Gruppen laufen seit dem Wegfall der Corona-Beschränkungen sehr gut. An 
neuen Mitgliedern mangelt es der Turnabteilung keinesfalls. Was fehlt sind 
Übungsleiter! Neue Übungsleiter zu finden – insbesondere für die Eltern-Kind-
Gruppen – wird für die Turnabteilung eine der wichtigsten Aufgaben der 
nächsten Jahre sein.  

 Das Jahr 2022 wurde mit einer sehr gut besuchten Weihnachtsfeier beendet. 
Teilgenommen haben alle Abteilungen des SV Menden. Als Bilanz kann man 
sagen, dass die Weihnachtsfeier ein voller Erfolg war! 

 Abschließend bedankt sich Dirk Hatting bei allen Übungsleitern, Helfern und 
Sportlern für die sehr gute Zusammenarbeit. 

 (der ausführliche Bericht liegt schriftlich vor) 

 

 



 

 

 Basketball / Boxen / Tanzsport / Tennis / Turnen / Volleyball    

Sportverein Menden  
1864 e.V. 

Top 5: Berichte Oberturnwartin 

Birgit Oberthür berichtet über die Entwicklung der Wettkampfgruppen 

- Im Herbst 2022 fanden die ersten Wettkämpfe statt. Die Turnerinnen 
belegten in der Gauliga II den 2. Platz und bei den Gaumeisterschaften im 
November sogar den 1. Platz. An den Vereinsmeisterschaften im Oktober 
haben 40 sehr begeisterte Kinder und Jugendliche mit viel Freude 
teilgenommen. Unter viel Jubel und Applaus wurden die Vereinsmeister 
gekürt. 

(der ausführliche Bericht liegt schriftlich vor) 
 

 Maurice S. und Friederike S. berichten über das Kinderturnen 

- Gruppe von Maurice S. sehr gut besucht 

- Friedericke S. Gruppe ebenfalls voll 

- Grundsätzlich sehr viele Anfragen 

 

Annika Gries berichtet über den Jugendvorstand 

- Annika Gries krankheitsbedingt entschuldigt. 

 

Annika Gries berichtet über das Trampolinturnen 

- Annika Gries krankheitsbedingt entschuldigt. 

 

Stephanie Kobusch berichtet über den Gesundheitssport  

- Soweit alles in Ordnung 

- Harter Kern geblieben 

- Stephanie Kobusch wird sich als Übungsleiterin mit sofortiger Wirkung 
zurückziehen, blickt jedoch mit Freude auf die letzten Jahre in der 
Turnabteilung zurück 

 

Hannelore Kissing berichtet über die Senioren  

- Soweit alles in Ordnung 

- Nachmittagsgruppe könnte noch ein paar Teilnehmer gebrauchen 

 

Top 6: Kassenbericht 

 Julia Köster stellte den Versammlungsteilnehmern die finanzielle Situation der 
Turnabteilung vor. Die Turnabteilung ist aktuell, trotz Corona-Pandemie, 
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finanziell gut aufgestellt. Überschuss von knapp 800 Euro konnte im letzten 
Jahr (Ausgaben/Kosten bereits mitberücksichtigt) erzielt werden. Ab 2024/2025 
könnte es allerdings schwieriger werden, sollten die Eltern-Kind-Gruppen – aus 
welchen Gründen auch immer – wegfallen. Hier muss sich die Turnabteilung 
dringend durch weitere Übungsleiter absichern. 

 (Die detaillierten Zahlen/Daten liegen dem Vorstand vor).  
 

Top 7: Bericht der Kassenprüfer 

 Die Kasse wurde von Martin Peters und Friederike Schwarz geprüft. Sie 
bescheinigten Julia Köster eine einwandfreie und ordentliche Kassenführung 
und wiesen noch einmal auf den enormen Arbeitsaufwand hin, der für die 
Führung der Kasse notwendig ist. 

 

Top 8 und 9: Wahl eines Versammlungsleiters und Entlastung der Kassenwartin 
und des Vorstandes 

 Ralf Nölken wurde einstimmig zum Versammlungsleiter gewählt. Er lobte die 
Arbeit des Vorstandes und der Kassenwartin. 

 Sowohl die Kassenwartin als auch der Vorstand wurden einstimmig entlastet. 

 

Top 10: Wahlen 
 
 Die Wahlen wurden wie folgt durchgeführt. Die Amtszeiten gelten, falls nichts 

anderes vermerkt wurde, für eine Dauer von 2 Jahren. Alle gewählten nahmen 
ihr Amt an. 

1. Vorsitzende Dirk Hatting Einst. Wiederwahl 

Kassenwartin Julia Köster Einst. Wiederwahl 

Trampolinwartin Annika Gries Einst. Wiederwahl 

Kinderturnwart Maurice Saatmann Einst. Neuwahl 

Breitensportwart Ralf Nölken Einst. Wiederwahl 

Jugendvorstand 

Ausgesetzt, da Jugend-

vorstand erst noch 

gewählt werden muss 

- - 

Stell. Kassenprüfer Bernd Grawinkel Einst. Neuwahl 

 

Außerdem wurden Delegierte bestimmt, die die Turnabteilung in der nächsten 
Jahreshauptversammlung des Gesamtvereins (21.04.2023) vertreten. Die 
Namen liegen dem Geschäftsführer vor. 
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Top 11: Ehrungen 

Silberne Nadel für 25 Jahre Mitgliedschaft 

- Lina Horn (nicht anwesend) 

- Heike Horn (nicht anwesend) 

Goldene Nadel für 40 Jahre Mitgliedschaft 

- Monike Wilmes (nicht anwesend) 

- Heike Kiwitt (nicht anwesend) 

Sonstige Jubiläen 

- Stephanie Kobusch geht in den Ruhestand (Dankeschön für die langjährige 
Funktion als Übungsleiterin) 

- Bernd Grawinkel (50 Jahre Mitgliedschaft) 

 

Top 12: Vorschau auf die Veranstaltungen 2023 

- Bewegungsoffensive 2023 (Förderprogramm). Miriam Huckschlag hat 
Antrag für Förderprogramm herausgesucht und den Antrag eingereicht. 
Konzept: „Wie man Kinder nach Corona wieder in den Verein bekommt 
bzw. für diesen begeistert“. An einem Samstag im September wird es eine 
Art Vereinsfest/Sportfest in der Walramhalle geben, wo Kinder/Jugendliche 
alle Abteilungen des SV Menden kennenlernen können. Es werden 
unterschiedliche Parcours absolviert. Am Ende bekommen die Teilnemer 
eine Urkunde. 5.500 Euro wurden beantragt → am 28. März gibt es die 
Entscheidung. 

- Bewegungsoffensive soll Sommerfest ablösen 

- Nightevent in der Walramhalle im Dezember 2023 
 

Top 13: Anträge 

- Airtrack für Sporthalle im Lahrfeld (gestellt von Maurice Saatmann) 

- Schwungtuch, kleine Bohnensäckchen, Balanciersteine, Hütchen mit Stäbe, 
Pezzibälle (gestellt von Alexander Bettker) 

 

Top 14: Verschiedenes 

- Thema neues SV Menden Logo: Arbeitskreis hat mehrere Entwürfe 
erarbeitet. Diese Entwürfe wurden den Teilnehmern dieser JHV vorgestellt. 
Vorschläge aus dem Arbeitskreis fanden keinen Zuspruch. Julian Gebhardt 
hat seine Entwürfe, die sich sehr stark am aktuellen Logo orientieren, 
vorgestellt. Nahezu alle Teilnehmer der JHV fanden die Entwürfe von Julian 
G. gut. „Sollte wirklich ein neues Vereinslogo eingeführt werden, dann soll 
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es der Vorschlag von Julian sein“, sagte ein Teilnehmer der JHV. Alle 
Teilnehmer der JHV sind grundsätzlich auch mit dem „alten“ (aktuellen) 
Vereinslogo zufrieden. 

- Wenn Holger K. aufhört, hat Turnabteilung auf lange Sicht ein finanzielles 
Problem! Dringend Verstärkung gesucht! Hierzu sollen Flyer entworfen 
werden. 

- Friederike S. fragt wo die Deckenlounge geblieben ist. Diese Frage kann 
keiner eindeutig beantworten.  

- Tennisabteilung: Kauf des Grundstücks/Tennisplatz. Verhandlungen 
wurden letztes Jahr geführt. Eigentümer wollen 40.000 Euro für das 
Grundstück haben. Tennisabteilung kann 15.000 Euro zusteuern. 
Turnabteilung könnte Tennisabteilung 25.000 Euro leihen. Die Teilnehmer 
der JHV werden im Rahmen einer Abstimmung nach Ihrer Meinung zum 
Darlehen befragt. 17 von 19 Teilnehmern stimmen einem Darlehen von 
25.000 Euro für die Tennisabteilung zu. Es gibt zwei Enthaltungen. 

 

Die Sitzung wurde um 21.25 Uhr von Dirk Hatting beendet. 

 

Protokollschreiber: 

Georg Bus 
(Geschäftsführer) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


